
Pour une Paix Juste et Durable ! 

Le 7 octobre 2023, un nouveau cycle de violences
s’est enclenché sur les territoires d’Israël et de
Palestine.

L’horreur des commandos du Hamas ont tué,
dans des actes de barbarie d’une violence inouïe.
S’en suit les réactions du gouvernement
d’extrême-droite israélien qui bombarde depuis
36 jours le territoire de Gaza.
Forçant les populations, plus de 2 millions de
personnes, à fuir au sud sans pouvoir quitter le
territoire.
Empêchant l’aide humanitaire d’entrer autrement
qu’au compte-goutte.

De massacres en bombardements aveugles, de
vengeances en représailles, les innocents meurent
par milliers. Le gouvernement israélien doit cesser
de confondre le droit de se défendre avec la loi du
Talion, comme l’a justement rappelé Dominique
de VILLEPIN.



L’urgence est d’empêcher que des milliers de civils
ne meurent, sans soins, opérés sans anesthésie,
privés d’eau et de nourriture, il n’y a aujourd’hui
qu’une solution, car on ne peut rien faire sous les
bombes : 

Cessez-le-feu immédiatement,

libérez tous les otages,

en finir avec le blocus et protéger les populations
civiles sous l’égide de l’ONU.

C’est quoi l’humanisme ?  C’est l’idée qu’une vie en
vaut une autre !

Malgré le centenaire du monument pacifique de
Gentioux les guerres n’ont véhiculé que le
contraire de l’humanisme, le fascisme et la haine
des autres, l’antisémitisme en est une
démonstration. C’est fermement qu’il nous faut
lutter contre toutes les formes de racisme.



C’est par ailleurs dans cet état d’esprit que demain
je ne participerai pas à une marche dans laquelle
défilera un parti qui trouve ses origines dans
l’histoire de la collaboration avec le nazisme,
terreau de l’antisémitisme.

Il nous faut porter ces valeurs humanistes autant
que nous le pouvons,
autant que j’ai été fidèle à ces cérémonies en
Creuse de ceux tombés durant les guerres, au
Bois du Thouraud, à Combeauvert, à Dontreix, à
Vaussujean, à la Croix de la Mine, au pont du
Murat, à la planche au pré à Boussac-Bourg. Fidèle
aux différents rassemblements devant la
Préfecture de la Creuse ou la mairie de Guéret
contre la guerre et pour la paix que ce soit en
Ukraine,Israël, Palestine, et au Congo.

Fidèle à être parmi vous aujourd’hui devant ce
monument portant la parole pacifiste et
antimilitariste.



Il nous faut oser et refuser 
La France insoumise, ses militants et ses élus ne
sont pas antisémites.
Je n’accepte pas celles et ceux localement et
partout en France qui laissent entendre le
contraire.
… ceux mêmes qui acceptent de lancer un appel
ou de participer à ce même appel, laissant le Front
National, aujourd’hui appelé le Rassemblement
National ou Reconquête, se blanchir de leur
antisémitisme et de leur passé.

Cette confusion entretenue menace l’ensemble
des Insoumis physiquement et moralement, ici et
ailleurs.

Moi-même depuis un mois je reçois des menaces
à peine déguisées par des coups de fils anonymes
où la haine se déverse.
J’en profite pour apporter tout mon soutien à
Sylvie FERRER, Députée LFI des Pyrénées, qui s’est
vu qualifier de “Collabo” et “Islamiste” sur sa
permanence.



Il nous faut également éviter les pièges dans
lesquelles on nous jette, comme avec le
terrorisme, qui sort les actes du droit
international, qui prive un peu plus les
démocraties de libertés.
 

En revanche les guerres et les crimes de guerres
sont eux connus et reconnus, comme le rappelle
le secrétaire général de l’ONU Antonio Guterres, «
aucune partie à un conflit armé ne peut se
considérer au-dessus du droit international », qui
est le même pour toutes et tous à commencer par
le droit international humanitaire.

Dans ce long conflit israélo-palestinien, l’ensemble
des résolutions de l’ONU doivent enfin être
appliquées. Nous devons aussi mettre fin à la
colonisation.

C’est la seule route vers la paix et la sécurité pour
toutes et tous !



Je voudrai saluer les propos d’Hubert Védrine natif
Creusois de Bellegarde en marche, qui dans
l’humanité du 9 novembre disait que “l’appui
inconditionnel au gouvernement israelien, c’est
l’inverse de la recherche d’une solution”

Dès maintenant, la France doit renouer avec la
voie diplomatique, les citoyennes et les citoyens,
les sociétés civiles, doivent faire pression sur leurs
gouvernants pour construire la paix,
pour le droit,
pour la justice.

Nous ne lâcherons rien. 

Ensemble nous pouvons, et nous devons
construire un nouveau camp pour la paix.

Maudite soit la guerre ! Maudites soient toutes les
guerres ! 


